

Noticias

SIMPOSIO INTERNACIONAL IGLESIA CATÓLICA Y FUNDACIÓN DE LAS UNIVERSIDADES

Durante los días 28, 29 y 30 de enero de 2013 se celebró el Simposio Internacional “IGLESIA CATÓLICA Y FUNDACIÓN DE LAS UNIVERSIDADES” en la sede de la Universidad Católica Andrés Bello en Caracas.

Las Palabras de Bienvenida estuvieron a cargo del Dr. Francisco José Virtuoso, sj, Rector, y de la Dra. Corina Yoris-Villasana. La Conferencia Inaugural fue dictada por el Dr. Luis Ugalde, sj., y la Conferencia Magistral: “Catholic University: Why University? Why Catholic?” estuvo a cargo Pawel Tarasiewicz. Los ponentes fueron: Luz Marina Barreto: “El papel de la universidad católica en el desarrollo de una enseñanza sobre derechos humanos universales”; Nelson Tepedino: “¿Es posible hoy la vida intelectual en la universidad? Una reflexión a partir del pensamiento del Cardenal Newman”; Marta de la Vega: “Cristianismo y Estado en la filosofía de Nietzsche. Análisis de sus repercusiones políticas y culturales”; Carolina Guerrero: “Idea de lo político en la crítica a la religión en Spinoza y Bentham”, y Carlos H. Jorge: “El Gremio de la verdad”.

El día martes 29 hubo un Panel donde estuvieron: Carlos Blank: "Pietismo, economía y ciencia", Mario Di Giacomo: “Universidad, filosofía y doble verdad en el siglo XIII”, y Daniel Lahoud: “La Escuela de Salamanca heredera de la Escolástica, madre del pensamiento económico moderno”. La Conferencia Magistral “La verdad como el valor ético y la universidad” fue dictada por el Dr. Piotr Jaronszynski. Seguidamente expusieron: José Luis Da Silva: “Compromiso y responsabilidad de una razón ilustrada en su servicio público. La visión de Universidad de Kant”, Juan José Rosales: “La moral en Kant y la crítica de Étienne Gilson”, y Jesús Hernández: “Pasajes de otros tiempos: ¿Hemos de someternos a las autoridades porque Dios las pone?”

El miércoles 30 hubo otro Panel en el Seminario Santa Rosa de Lima, El Hatillo. Allí hablaron: María Guadalupe Llanes: "Vertibílitias y contingencia radical del ente finito según Santo Tomás", Ángel Villasmil: "Una visión del estudio en la Edad Media: la dimensión contemplativa y apostólica del estudio en la Orden de Predicadores", y Manuel Texeira: "La fe como posibilidad de una sabiduría y ciencia universal" La Conferencia Magistral "The Call of Vatican II for the Renewal of Catholic Education and the Role of Philosophy" estuvo a cargo del Dr. João J. Vila-Chã, Las palabras de Clausura las ofreció P. Trino Fernández.

JORNADAS SOBRE ÉTICA, ECONOMÍA Y RELIGIÓN

El 9 de mayo de 2013, las Direcciones de Postgrado en Ciencias Económicas, Humanidades y Educación, y Teología de la Universidad Católica Andrés Bello organizaron las JORNADAS SOBRE ÉTICA, ECONOMÍA Y RELIGIÓN. Estas se llevaron a cabo los días lunes 20 y martes 21 de mayo en la Sala Simón Planas de la UCAB. El rector, José Virtuoso, compartió las palabras de apertura con la directora general de los Estudios de Postgrado, Magaly Vásquez.

Durante la primera sesión de trabajo, Miguel Alfonso Martínez, profesor de la Universidad de Navarra, presentó la ponencia "Economía, política y moral: Hayek y Keynes", mientras que el director de la Escuela de Filosofía de la UCAB, Jesús Hernández, habló de economía política no financiera tomando como ejemplo una renta básica universal. Luego, Carlos Luis Suárez, profesor de Teología del Instituto para Religiosos, expuso su charla "Economía, ética y religión desde una perspectiva bíblica". Nelson Merentes, Ministro de Finanzas, concluyó el encuentro con su exposición "Economía y religión".

El profesor de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), Raúl Gabás, inició la segunda jornada con la

intervención: “¿Puede la ética convertirse en reina de la economía?”, y seguidamente, Mario Di Giacomo dictó su conferencia “Ética y economía en la secunda secundae”. Las ponencias “La ética de la empresarialidad y del capitalismo” y “Construir buenas sociedades. Entre el desafío y la ilusión” fueron dictadas por los profesores de la UCAB Daniel Lahoud y José Luis Da Silva, respectivamente. Raúl Baltar, presidente del Banco Exterior, ofreció su conferencia: “La empresa, sus virtudes y valores”. El debate final de las jornadas giró en torno al tema “Socialismo y capitalismo: ¿Moral vs. mecanicismo?”, y fue dirigido por el profesor del postgrado en Ciencias Económicas de la UCAB, Luis Morales La Paz.

ESCUELA DE FILOSOFÍA

Graduaciones

El día 21 de febrero de 2013, la bachiller Patricia Ortiz Keme defendió su trabajo de grado titulado: El rol de las asociaciones secundarias en el comunitarismo de Michael Waltzer.

Así mismo, el 17 de abril de 2013, la bachiller Carla Mariana Mosquera Bernal defendió su trabajo de grado titulado: Estudio de la relación entre ser y deber en la teoría ética de Hans Jonas.